

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXII.—NÚM. 19.426. Madrid.—Jueves 20 de Abril de 1911. Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

LA ACCION DE EUROPA

Lo de Marruecos se agrava

Los franceses, camino de Fez.

Desde Cádiz

Llegada del «Vicente Ferrer».—Ejercicios de torpederos en Gibraltar.—Bucos de guerra en Tánger.—El cerco de Fez.—La situación del Sultán es muy crítica.

CADIZ. (Miércoles, noche.) El vapor *Vicente Ferrer* ha llegado de Algeciras y Tánger.

He tenido ocasión de hablar con algunos de los pasajeros que ha traído, a los cuales debo las noticias e impresiones que siguen: Anoche una escuadrilla de torpederos ingleses simuló un ataque a Gibraltar.

Inmediatamente funcionaron los reflectores eléctricos de la plaza.

La escuadrilla de torpederos, que no pudo realizar el simulacro de ataque, se refugió en la ensenada de Jetares, cerca de Algeciras.

Quedaban hoy en Tánger tres buques de guerra franceses y dos españoles.

Estos últimos son el crucero *Numanzia* y el cañonero *Don Alvaro de Basán*.

Los pasajeros del *Vicente Ferrer* supieron en Tánger que los rebeldes siguen estrechando el cerco de Fez.

Frecuentemente se acercan a las murallas de la capital, y no siempre para realizar ataques formales, sino las más de las veces simulándolos, con el exclusivo objeto de hacer que la plaza gaste municiones de artillería.

Hay quien hace ascender a ocho mil el número de los habileños que sostienen el sitio.

Muley Hafid se encuentra en situación verdaderamente desesperada.

Desconfía en absoluto del auxilio con que creía contar, así como de la ayuda que le ofrecían tanto los moros como los europeos.

Ya no tiene el Sultán más que una aspiración: escapar de Fez con vida. Perder de vista la capital, pues está convencido de que en ella no puede sostenerse, y que se le conceda una renta para vivir, como se hizo con su hermano al perder el Trono.

Muley Hafid, en su actual trance amargo, piensa frecuentemente en Abdelaziz, y ha llegado a expresar la idea de que muy a gusto se cambiaría por él.

La mealla que, al mando de un jefe francés, va en auxilio de la capital cercada, sigue experimentando diariamente cuantiosas mermas por virtud de la separación voluntaria de muchos de sus componentes.

A su marcha oponen grandes obstáculos los habileños rebeldes.

Cuando logre llegar a Fez—y si es que lo consigue será muy tarde—, caerá de fuerzas, hasta el punto de que su eficacia será nula.

QUERO.

Desde Melilla

Paseo militar.

MELILLA. (Miércoles, noche.) A las diez de la mañana de hoy salió una columna, al mando del coronel Aizpuru, compuesta de un batallón del regimiento de África, un escuadrón del de Taxidirt y una sección de ametralladoras, con objeto de efectuar un paseo militar cuya primera etapa sería hasta Yazanen, en Benibugafar.

La fuerza pernoctará en esta posición y mañana atravesará la fracción de Benifaklean, en la kabila de Benisidil, donde se le unirá otra columna que salió hoy de Nador y pernoctará en Aflaten.

Al mando del general Ros saldrá mañana una tercera columna, que se pondrá en contacto con las dos anteriores.

Noticias alarmantes

Una petición del Sultán.

PARIS. El cónsul de Francia en Fez ha participado al Gobierno que el Sultán había pedido que la harka de la Chautia fuera, al mando del kalifa El M'rani, a Casablanca, Rabat y al Charb, con fuerzas facilitadas por los Dukkallas y Beni Meskin.

El Gobierno ha ordenado inmediatamente al general Monnier preste su concurso para la rápida realización del deseo de Muley Hafid.

Reforzando puestos.

PARIS. Con motivo de la efervescencia reinante entre las tribus ribereñas del Muluya, originada por los sucesos de Fez, y especialmente de los que se desarrollan en la kabila de Beni-Uarain, que se ha declarado en abierta rebelión contra el Sultán, el alto comisario francés ha pedido a su Gobierno le autorice para reforzar los puestos cercanos a la frontera, habiéndosele concedido dicha autorización por el Gabinete francés.

Se han dado órdenes al general Tantée para que destaque algunas fuerzas de la división de Orán, destinándolas a reforzar ciertos puntos de la región.

Más detalles de un ataque.

PARIS. Al transmitir el cónsul de Francia en Fez al Gobierno de París los deseos del Sultán respecto a la harka del Chautia, participaba también que el día 12 atacaron los Beni-M'Tir aquella plaza; pero fueron rechazados con grandes pérdidas, quedando, sin embargo, b'oqueada del todo al día siguiente dicha capital, por haberse pasado al enemigo el día 13.

Rumor gravísimo

Comunicamos con toda clase

—Decreto sobre condecoraciones ya aprobadas de la Orden civil de Alfonso XII.

MARINA.—Concediendo grandes cruces del Mérito Naval blanca al general de brigada de la Armada D. Joaquín Gallardo, al teniente general de Ejército D. Julián González Pando, al ex ministro de Marina D. Diego Arias de Miranda, al gobernador militar de Cartagena, D. Salvador Ordóñez.

—Nombrando agregado naval en la Embajada de España en Londres al capitán de navío de primera D. Manuel Díaz Iglesias.

—Disponiendo el ceremonial para la traslación de los restos de los generales de la Armada D. Juan Villavicencio y D. Juan Ruiz Apodaca, conde de Venadito, al panteón de San Fernando.

—Concediendo el ingreso en el Cuerpo Jurídico de la Armada a los opositores D. Miguel de Angulo y D. Rafael Señau.

—Ascendiendo al empleo inmediato al comandante de Infantería de Marina D. Wenceslao Ballester, al capitán D. Gerardo Manzano y a los primeros tenientes D. Angel Carlier y D. Manuel López Lago.

GUERRA.—Concediendo la cruz blanca pensionada a los tenientes coroneles D. Antonio Chies, de Estado Mayor; D. José de Reina, de Artillería, y D. Isidro Calvo, de Ingenieros, y al subinspector médico D. Anacleto Cabezas.

—Promoviendo al empleo de inspector médico de segunda clase al subinspector de primera D. Gerardo Mariñas.

—Nombrando inspector de Sanidad Militar de Melilla al inspector médico de segunda D. Gerardo Mariñas.

HACIENDA.—Jubilando a D. Daniel María Galán, subdirector primero del Cuerpo de Aduanas.

—Nombrando para ese cargo a D. Francisco Díaz Cantillo.

—Aprobando el reglamento para la administración y recaudación del impuesto de Derechos reales y transmisión de bienes y sobre bienes de personas jurídicas, que se publicará en unión de la tarifa general para la exacción del impuesto.

—Decreto relativo a los encendedores mecánicos a que en otro lugar nos referimos.

ROBO EN LA SUCURSAL DE UN BANCO

Se llevan mucho dinero pero dejan tres millones

BRUSELAS. Despachos de Charleroi dicen que ha sido robada la sucursal del Banco de Bélgica en dicha población.

El director de ella vivía, con su familia y criados, en el mismo edificio.

Ayer, muy temprano, una de sus criadas entró en su alcoba y le dijo que había hallado abierta la puerta de la calle.

Monsieur Stevens, que así se llama el director de la sucursal, vistióse precipitadamente y se dirigió a las oficinas.

En éstas se había cometido un robo de bastante importancia.

Los ladrones habían fracturado un cajón cerrado con cerradura inglesa y se habían llevado 550 billetes de a cien francos que contenía el mismo.

Además, se habían apoderado de varios saquitos llenos de monedas de plata de a cinco francos.

No contentos con ello, llevaron también todos los cubiertos de plata que poseía el director y algunas prendas del uso particular de éste.

Livido, M. Stevens dirigióse al departamento de las cajas de caudales.

En él había tres millones de francos en oro, plata y billetes de Banco de diversas naciones.

Dicho departamento consistía en cabinas de ladrillo cerradas por fuertes puertas de acero y que comunicaban entre sí por medio de puertas de hierro.

Los ladrones habían abierto una brecha en el techo y penetrado en el departamento.

Habían forzado una puerta y demolido casi completamente dos cabinas.

Y, sin embargo, hecho un rápido arqueo, resultó que los tres millones estaban intactos.

Esto causó un profundo asombro.

Murmuraciones

CAMPAÑA PLAUSIBLE

«Los mendigos son los ladrones de los pobres», ha dicho Alfonso Karr, y no es tan paradójica la afirmación como pudiera parecer a primera vista.

La campaña contra la mendicidad merece, pues, ser alentada. El actual gobernador civil de Madrid ha dado prueba gallarda de su cultura y de su firmeza al intentar la recogida de mendigos.

Algunos espíritus excesivamente saturados de escepticismo nos harán observar que, pese a la voluntad de nuestro ilustre gobernador, la mendicidad pública persiste en las calles, molesta cuando no repugnante, frecuentemente clínica y, por lo general, de bracero con la holgazanería. Cierto es: los mendigos no han desaparecido por completo, ni con mucho.

Pero sería injusticia negar dos hechos evidentes: la disminución del número de esos profesionales de la miseria y que estos problemas no se resuelven de una vez.

El carácter madrileño no le permitirá al señor Fernández Latorre poner grandes esperanzas en la eficacia de la colaboración popular. Cuando un mendigo nos importune, no le denunciaremos; preferiremos censurar a las autoridades y, por lo pronto, darle limosna.

Hay más: si nos la pidiera francamente para vicios, también se la daríamos. Es nuestra idiocincrasia.

Esta pasividad del público no debe desalentarle, sin embargo, a nuestro ilustre ex compañero en la Prensa, el Sr. Fernández Latorre. Con el auxilio de la Policía y con la cooperación de los periódicos, para combatir la sensiblería y propagar la verdadera caridad, la obra comenzada lentamente llegará al fin a venturoso término. No es más fácil limpiar definitivamente a Madrid de mendigos que ganar Zamora, y ya se sabe que a Zamora no bastó una hora para ganarla.

Si en una noche fueran recogidos todos los ciegos, cojos, mancos y peralticos de Madrid, a la mañana siguiente se quedarían miles de personas sin desayuno. Porque se da este caso, en nuestra legión mendicante, de que no vivan los inválidos a expensas de los sanos, sino al revés. Cuando en alguna familia del hampa surge un lisiado, representa para sus allegados el dulce problema resuelto de vivir sin trabajar. Sitúase al ciego o tullido en el portalón de una iglesia ó ante la verja de un palacio. A los pocos días, todo buen transeunte habitual se acostumbra a verle allí y darle limosna. A la caridad sucede la costumbre y al vicio de pedir corresponde el de dar.

El profesional de la miseria y sus deudos cercanos se aclimatan pronto a este orden de vida. Es algo tan seguro como un empleo oficial. La desaparición del inválido equivale a la ruina de la familia.

Problema de rara complejidad y de muy difícil solución es éste de la mendicidad en Madrid. El Sr. Fernández Latorre lo ha estudiado profundamente: pocos pudieran igualarle en preparación y aptitudes para resolverlo. Claro es que, dadas la inseguridad de nuestra política y la triste circunstancia de verse sometidos a seguir sus vicisitudes todos los altos cargos—obra de alto patriotismo sería crear de una vez la carrera administrativa con todas sus consecuencias—, cuando la labor del Sr. Fernández Latorre comience a dar fruto, cambiarán las cosas, vendrá otro gobernador, necesitará éste nuevo tiempo para estudiar el asunto, apenas lo haya estudiado abandonará el cargo... y así de año en año y de siglo en siglo. Por esto aquí todo se inicia y nada se completa. De todas suertes el trabajo del Sr. Fernández Latorre no será perdido si la Policía y el Gobierno le ayudan.

El gobernador se propone actualmente conseguir la instauración de una ley de asistencia pública. La beneficencia privada (no la caridad al por menor, sino las fundaciones y las organizaciones benéficas de todas clases) pudiera ser, bien reglamentada, el medio eficaz de resolver el conflicto de la mendicidad. Y, para completar la buena obra social que tan modesta y pacientemente viene efectuando el Sr. Fernández Latorre, el gobernador de Madrid ha emprendido la protección a la infancia con la reglamentación de las agencias de amas de cría.

Por todo ello merece ser aplaudido el señor Fernández Latorre y excitado a perseverar en sus campañas, aunque el buen resultado de éstas sólo se deje sentir con mucha lentitud. Los grandes éxitos, en este orden de cosas, no dependen tanto de la rapidez como de la tenacidad.

R. J. C.

PRACTICAS MILITARES

La Academia de Infantería

El día en el campamento.

CAMPAMENTO DE LOS ALIJARES. (Miércoles, noche.) A las nueve de la mañana salió la Academia de Infantería para el campamento, aglomerándose el vecindario en las calles para despedirla.

El desfile fué brillantísimo, evidenciando un elevado espíritu de entusiasmo.

Los alumnos llegaron al campamento a las diez de la mañana, formando en el frente de bandera y despidiendo la bandera, que se alojó en la tienda del coronel director de la Academia, D. José Villalba Riquelme.

Luego se rompió filas, marchando los alumnos a sus tiendas, dedicándose a su instalación en ellas.

Terminada la instalación, llegó la hora de la comida, y por la tarde se dedicaron a prácticas durante tres horas.

Arrióse la bandera del reducto, disparándose cañonazos, y terminó el día sin novedad. Merecen especial mención, por el trabajo realizado como telegrafistas, el capitán de Infantería D. Fermín García Selvas y el sargento, alumno del tercer año, Sr. Rojo, que han montado un servicio permanente.

A. G. P.

CONFERENCIAS LITERARIAS

Una carta de Valle Inclán

El ilustre autor de las *Sonatas* nos escribe, manifestándonos lo siguiente:

«En los periódicos de esta noche leo que el ministro de Instrucción pública me ha designado, con otros señores, para dar un curso de dos lecciones sobre Arte Dramático; y los ruego publiquen en LA CORRESPONDENCIA, bien claro y bien contundente, que yo no acepto tal nombramiento, entre otras razones, por ser lego en la materia. Es bueno que cierta gente se entere que la conciencia de un artista no es igual a la de un político.»

Queda complacido el gran escritor.

LAS CONFERENCIAS DE TISSIÉ

Ha regresado a Francia el ilustre fisiólogo y entusiasta propagandista de la educación física por el sistema sueco.

La serie de conferencias teóricoprácticas que desarrolló en la semana pasada el sabio profesor, llevó selecto público al Centro del Ejército y de la Armada, al Colegio de la Sociedad francesa y al Ateneo. Los temas tratados en ellas bastarían a ocupar varios cursos; son un programa completo de adiestramiento físico, metódica y racionalmente dirigido. Son obra patriótica, en la que se hallan dispuestos a colaborar distinguidas personalidades del mundo científico que vimos allí presentes, siguiendo con creciente atención las explicaciones del maestro, realizadas por una serie de proyecciones, en las que prácticamente se ve en toda su acción y desarrollo el método racional de adiestramiento, y su especialización en la gimnástica aplicada al endurecimiento del soldado y a las diversas aplicaciones médicas.

Como final de sus admirables peroraciones, reseñó en el Ateneo la obra constante que este infatigable propagandista lleva realizada en Francia desde 1888; labor perseverante, ingrata, verdadero trabajo de desmonte, en el que, a costa de destruir prejuicios, disipar errores y luchar contra el ambiente hostil en que se ha desenvuelto siempre la obra de todo reformador, venció al fin, logrando dar carácter nacional a la primera Liga Girondina de educación física, que, desde el rincón amado de la Patria, inició y sostuvo la energía del doctor Tissié, verdadero apóstol de la buena nueva, que hoy hemos visto demostrada en España por el esfuerzo de un grupo altruista de profesores, que, a costa de ignominiosos sacrificios, han dado un alto ejemplo de cultura, de solidaridad y de patriotismo, trayendo por su cuenta a Tissié, sin alcanzar ningún auxilio material del Estado.

Cuando presenciábamos la completísima lección teóricopráctica dada por Tissié en el magnífico gimnasio del Colegio de la Sociedad Francesa, dedicada a los profesores españoles para que conocieran la experiencia del método sueco en toda su pureza, y cuando veíamos a aquel vigoroso anciano predicar con el ejemplo, ejecutando repetidas veces los ejercicios y actitudes, que al mismo tiempo explicaba, no podíamos menos de establecer una comparación entre el estilo experimental del doctor Tissié y el usual entre nuestros conferenciantes, que todo lo fían al éxito de la elocuencia, no más artística, pero menos convincente que las demostraciones prácticas del sabio y sencillo médico de Pau.

Tenemos fundadas esperanzas de que la excelente semilla lanzada en esas conferencias no ha de caer en baldío, y cuando hombres de la alta mentalidad de Altamira, Pulido, Tola, Latorre, Forns, Masip, Malo de Poveda, coronel Valdés y otros más que allí hubo presentes, siguieron con interés, algunos con verdadera unión, las conferencias del sabio médico francés, identificándose con su doctrina, ésta entrará en acción, desarrollándose en nuestros programas de enseñanza, bien necesitados por cierto de que en sus diferentes grados se atiende a la verdadera educación integral, dando plaza a la educación física de un modo eficaz, intenso y constante, no al modo como hoy se halla establecida y desvirtuada, víctima de las corrupciones y desviaciones, que anulan esa y otras enseñanzas en la práctica.

No olvidemos que se halla próxima la celebración del Congreso internacional de Educación física en Dinamarca. ¿Se hallará preparada España para enviar allí representación verdaderamente capacitada para hacer labor útil? Así es de esperar; y hoy, que tanto se habla platónicamente de nuestra incorporación al progreso mundial, no es de creer que dejemos de asomarnos a esa ventana que nos abre Europa.

H.

A las personas que nos piden la devolución de originales no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y sueltos.

La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitarlo, como para prevenir reclamaciones que resultarían imposibles atender, recordamos que resultaría imposible atender, recordamos que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Informaciones de provincias

ANDALUCIA

El «Antonio López».

CADIZ. (Miércoles, noche.) A las siete de la tarde ha llegado el vapor correo de la Compañía Transatlántica Antonio López, procedente de la Habana y Nueva York, sin novedad.

Detalles de un naufragio.

HUELVA. (Miércoles, tarde.) Está confirmado que en el naufragio del «San Fernando» sólo se salvaron el primero y el segundo maquinista, el marmitón Ramón Alvarez y el mozo Ángel Frías.

El primer maquinista, Olondo, escribe desde Oporto comunicando detalles.

Dice que á las dos y veinte desfondóronse las escotillas de proa y hundióse el barco repentinamente.

Cuando él salió á la superficie sólo vió un bote y tres compañeros que, asidos, nadaban. Lograron agarrarse al bote y luego fueron salvados.

Entre las familias de los que han perecido se desarrollan escenas trisímimas.

El armador, que está seriamente afectado, continúa enfermo.

Ganado argentino.

MALAGA. (Miércoles, tarde.) Ha fondeado el magnífico vapor Alberto Frères, conduciendo 650 cabezas de ganado de diversas especies, escogido de la Argentina, y que han sido adquiridas por el marqués de Sotomayor para mejorar su ganadería cordobesa.

Las fiestas de aviación.

Ha causado excelente efecto la promesa hecha por el Gobierno á D. Juan Ponce de León, presidente del Comité de aviación, de subvencionar las fiestas.

El obispo de Beja

CADIZ. (Miércoles, tarde.) Ha llegado á esta capital el obispo de la diócesis de Beja, que salió de Portugal al estallar allí la revolución.

El prelado ha permanecido aquí el tiempo necesario para almorzar.

Terminado el almuerzo, prosiguió su marcha al Puerto de Santa María, donde se alojará en el Colegio que allí tienen los jesuitas.

Robo en un hotel.

SEVILLA. (Miércoles, noche.) Un joven elegantísimo ha robado á un súbdito americano, en el hotel donde ambos se hospedaban, 20 dólares y 250 pesetas en billetes del Banco, cuatro sortijas de gran valor y un alfiler de corbata con una perla de extraordinario mérito, valorada en 15,000 duros.

El ladrón ocupaba una habitación contigua á la del robado, y ha desaparecido del hotel.

Huelga solucionada.

CADIZ. (Miércoles, noche.) Ha regresado

de San Fernando el gobernador, D. Luis López, después de conseguir que lleguen á una avenencia los patronos y los obreros, reanudándose los trabajos.

El expreso de Andalucía.

MALAGA. (Jueves, mañana.) El comercio de esta plaza, con unanimidad, se queja de la lentitud en restablecer el servicio del tren expreso de Andalucía, suspendido á causa de las averías ocurridas en Andújar.

Principalmente el retraso que sufre la correspondencia extranjera resulta perjudicial.

ARAGON

Preparativos electorales.

HUESCA. (Miércoles, tarde.) Anoche llegaron á esta población el senador por el distrito D. Manuel Camo y el diputado por el distrito de Boltaña D. Luis Fatás, los cuales fueron objeto de un recibimiento grandioso.

Su viaje tiene por objeto realizar preparativos para la elección parcial por la senaduría vacante, presentando al candidato D. Celestino Armiñán.

La elección se verificará el 30 de este mes.

Canales de riego.

Ambos políticos traen impresiones satisfactorias acerca de la pronta resolución de la magna empresa de los canales de riego del Alto Aragón, que beneficiarán á la provincia entera.

Estas impresiones han producido inmenso entusiasmo.

De aviación.

ZARAGOZA. (Jueves, madrugada.) Por causa del mal tiempo se ha suspendido la fiesta de aviación anunciada para ayer tarde.

En el aeródromo y sus inmediaciones habíanse congregado algunos miles de personas.

El ventarrón y la llovizna las dispersó casi totalmente. Los que quedaron fueron muy pocos.

A las seis se elevó Gagat para hacer un pequeño ensayo.

Dió dos vueltas al aeródromo, y dijo que el estado de la atmósfera hacía imposible la continuación de la experiencia.

Una riña entre mujeres.

En el Arrabal riñeron Saturnina Arrebata y otra mujer, cuyo nombre se ignora.

Esta sacó un cuchillo y causó tres heridas, leves por fortuna, en la región escapular, en el brazo y en el pecho á su rival.

Luego dióse á la fuga, encerrándose en su casa y negándose á abrir á los guardias que iban á prenderla, mientras no llevasen el correspondiente mandamiento judicial.

Niño aplastado.

En San Mateo de Gállego un carro aplastó á un niño de nueve años, llamado Marcelino Bordonaba.

Domingo Tirado, que guiaba el vehículo, es tío de la víctima.

La escena que se desarrolló fué emocionante y dolorosa.

Una desgracia.

En Quinto ha ocurrido esta tarde una desgracia.

Al mozo de dicho pueblo Cosme Ortiz se le disparó una pistola, produciéndole heridas de importancia.

CATALUÑA

Detalles del derrumbamiento.

BARCELONA. (Miércoles, tarde.) Continúan las obras de descombro en los almacenes hundidos.

Se ha comprobado que no existen más víctimas que las dos mujeres muertas. Una se dedicaba á recoger desperdicios de algodón en los almacenes, y la otra barria en la casa inmediata. Además, resultó herido en la cabeza un obrero que se disponía á cargar un carro al ocurrir el hundimiento; y con lesiones en la mano y en la cabeza el carretero que conducía el vehículo. Este es el único que se halla grave.

También resultaron con lesiones de no mucha gravedad los dos obreros que primero acudieron en auxilio de las víctimas.

Accidente ferroviario.

A las dos de la tarde, un tren de la línea del Norte ha arrollado cerca de San Andrés á un hombre de cincuenta y cinco años, dejándole en estado gravísimo.

Niño lesionado

Un niño de ocho años que jugaba en la calle de Llaguno, barriada de Pueblo Nuevo, cayó á una cloaca, y de ella fué extraído con gravísimas lesiones.

Carretero arrollado.

En el Torrente de la Olla, el conductor de un carro destinado á la recogida de materias fecales, al subir al vehículo, resbaló y cayó al suelo, pasándole por encima una rueda, que le ocasionó la muerte.

El partido único.

Hoy se reúnen los presidentes de todos los Centros del partido federal nacionalista republicano para tratar de la conveniencia de reunir los de cada partido en uno solo.

El éxito de Guimerá.

Como hemos dicho, es cada día mayor el éxito del drama de Guimerá, *La Reina joven*, que ha venido á realizar el teatro catalán.

Los amigos y admiradores del poeta, para celebrar su triunfo, organizarán un banquete, en el que se levantará la copa á la mayor gloria de la poesía catalana.

«Foot-ball».

BARCELONA. (Jueves, tarde.) Hay gran expectación entre los aficionados al sport de foot-ball para el partido que esta tarde se jugará entre el Club de Barcelona y otro inglés, que van á medir sus fuerzas.

Asuntos municipales.

Esta tarde celebrará sesión el Ayuntamiento. Como de costumbre, será movida, porque en ella se ha de tratar del expediente instruido á un empleado de Consumos, del nombra-

miento de nuevo jefe de Consumos y de otros asuntos importantes.

Se ha recibido en el Ayuntamiento una comunicación anunciando el envío adjunto de la orden de pago de la subvención concedida á la Exposición de Arte.

Da la circunstancia de que en la comunicación falta la firma del ministro, y con ella no se incluye la orden á que se hace referencia.

Estas omisiones han sido comentadísimas.

Círculo carlista.

El próximo domingo inaugurarán los carlistas un nuevo Círculo en la Barceloneta.

Con tal motivo habrá misa, banquete y velada política.

Los radicales.

La Sección regional del partido radical ha dirigido aviso á todas las Juntas municipales, Comités, Juventudes y grupos, constituidos y adheridos al partido, para que envíen una copia del acta de constitución, una relación de los individuos que la componen y el tiempo que llevan constituidas.

La Exposición de arte.

A medida que se acerca el día de la inauguración oficial de la Exposición de arte, el movimiento en el palacio en que ha de verificarse es mayor.

Hay muchas obras extranjeras y españolas. En algunas salas los delegados han terminado la instalación de los cuadros.

La sala italiana no tardará mucho en quedar instalada.

La de Bélgica, á juzgar por las obras recibidas, será muy notable.

En la sección española, la parte más importante es la de Madrid, que ha hecho un «tour de force».

Catálogo gratis. PULSERAS DE PIEDRA. Sucesor de DANIEL DE LUCAS.—CALLE DE CARRETAS, 3.

MURCIA

Las fiestas de Murcia.

MURCIA. (Miércoles, noche.) Han terminado las fiestas con un brillantísimo coso blanco en el que han sido presentadas magníficas carrozas.

El primer premio lo ha ganado el Casino.

VALENCIA

Riña y detenciones.

VALENCIA. (Miércoles, tarde.) Han ingresado en las Prisiones militares de las Torres de Cuarte tres sujetos apodados *Carboneret*, *Barberet* y *Luisa*.

Según parece, hallándose éstos en una taberna de la calle del Hospital, discutiendo de varios asuntos, dos de ellos profirieron frases molestas para el ministro de la Guerra.

El cabo de la sección de ciclistas Angel Gallardo intervino y discutió con ellos.

No se sabe claramente lo ocurrido después; pero, según parece, uno del grupo dió al cabo una cuchillada, rompiéndole la elástica.

El cabo intentó detenerles; pero como se resistieran, pidió auxilio al cuartel del Refugio, próximo al sitio de la ocurrencia.

Salieron de él un sargento y varios solda-

dos, rodearon la taberna y detuvieron á los individuos dichos, trasladándoles al cuartel.

Luego, de orden superior, fueron llevados á Prisiones militares.

La jura de la bandera.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) Están ultimados los preparativos para la ceremonia de la jura de banderas, á la que se dará caracteres de gran solemnidad.

Se celebrará en la Exposición, asistiendo desde las tribunas el elemento oficial, representaciones de todas las clases sociales y los niños de las escuelas y del Hospicio.

El crucero *Extremadura* no ha podido estar en la ceremonia, zarpando al anochecer.

Mitín de ferroviarios.

CASTELLON. (Miércoles, noche.) Con objeto de celebrar un mitín de propaganda, han llegado el concejal madrileño D. Vicente Barrio y D. Miguel Sastre, representantes de la Unión Ferroviaria.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 á 14 DIAS con el UNGUENTO DE PAZO, ya sean simples, sangrantes, con picazón ó externas, por rebeldes que sean.

VASCONGADAS

Ferrocarriles en proyecto.

BILBAO. (Miércoles, noche.) La Cámara de Comercio ha recibido una comunicación de la Cámara Española de Comercio de Londres dándole cuenta de haber sido suscripto un capital de doce millones de libras esterlinas para construir al mismo tiempo el ferrocarril directo de Madrid á Valencia, adjudicado á la Sociedad The Spanish Railway Limited, y el ferrocarril directo de Madrid á Bilbao.

Para tratar de este asunto se reunirá mañana la Junta directiva de la Cámara de Bilbao.

Partido de «foot-ball».

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, noche.) En el campo de Ondarreta han jugado un interesante partido de foot-ball el equipo inglés Corinthious y el de San Sebastián.

Este se ha defendido admirablemente, dando el formidable juego del equipo inglés.

Ha ganado Corinthious por tres goals por uno San Sebastián.

Los footballistas se han reunido después en un banquete en el Casino.

AVISOS UTILES

Hunyadi János. La mejor de las aguas purgantes naturales. De gran valor contra el estreñimiento habitual.

De venta en todas las farmacias de España.

BASTONES. Los más elegantes. M. de Diego. Puerta del Sol, 11.

TOS. Por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU.

Lotería Nacional.

Sorteo del 20 de abril de 1911.

Table with columns: Pesetas, N.ºms., Poblaciones. Lists prize amounts and winning numbers for various cities like Murcia, Zaragoza, Barcelona, etc.

99 aproximaciones de 500 pesetas cada una para los 99 números restantes de la centena del premio primero.

99 ídem de 500 ídem íd. para los 99 números restantes de la centena del premio segundo.

El siguiente sorteo se celebrará el 29 de abril. Constará de tres series de 30.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos, á 3 pesetas el décimo, distribuyéndose 622.440 pesetas en 1.407 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Uno de 100.000; uno de 60.000; uno de 20.000, 16 de 1.500; 1.884 de 300; 99 aproximaciones de 800 pesetas cada una para los 99 números restantes de la centena del premio primero; 2 ídem de 600 pesetas cada una para los números anterior y posterior al del premio segundo y 2 de 520 para los del tercero.

PREMIADOS CON 500 PESETAS

Large table listing prize winners with columns for Cení.º, N.ºms., and Poblaciones. Includes names like 1.488, 2.818, 4.808, etc., and city names like Murcia, Zaragoza, Barcelona.

INFORMACIONES DE MADRID

VIDA RETROSPECTIVA

HACE CINCUENTA AÑOS

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
20 de abril de 1861.

Cuando en la Habana se tuvo noticia de los sucesos de Santo Domingo, partió, comisionado por el capitán general, el comandante de Estado Mayor D. Ramón Blanco, con tres buques de guerra, los cuales no llevaban más que la dotación ordinaria de tropas y dos compañías, una de Ingenieros y otra de Artillería, cuyo principal objeto era proteger los intereses de nuestros conciudadanos y estar a la mira de los acontecimientos que podrían sobrevinir en la isla.

Después de haber llegado Comisiones a la Habana, enviadas por Santo Domingo, reiterando los deseos de su anexión a España, se pensó ya en organizar una pequeña brigada con destino a Santo Domingo.

Esta brigada, que, según las últimas noticias, aun no había salido de Cuba, debía componerse de unos tres mil hombres.

Un despacho teleográfico que publica La Época dice que el Presidente de la Confederación de los Estados Unidos del Norte, Mr. Lincoln, está gravemente enfermo.

El mismo despacho añade que la nueva Confederación de los Estados Unidos del Sur está aumentando su Ejército.

El Contemporáneo habla de probables complicaciones entre España e Inglaterra con motivo de la anexión de Santo Domingo, dando por supuesto que se ha recibido un despacho teleográfico en la Embajada inglesa, en Madrid, anunciando que el Gobierno británico haría caso de guerra si el Ministerio adoptase dicha anexión.

La Época desmiente rotundamente las afirmaciones de El Contemporáneo.

PARIS, 19. La Presse dice que en los sucesos de Kiew ha habido 150 muertos y heridos.

BRESLAU, 19. En Varsovia continúa el reinado del terror; pero se cree que no tiene más objeto que el impedir nuevas manifestaciones, interin se hacen concesiones que calmen la ansiedad pública.

Ha habido movimientos, aunque no graves, en algunas provincias.

Se ha prohibido vender y vestir objetos de luto.

TURIN, 19. Los diputados discuten las fórmulas de los actos del Gobierno.

Ferrari y Miceli no aceptan la frase «por la gracia de Dios», y proponen poner únicamente «Victor Manuel I».

Una fábrica de tapices

Los grandes almacenes de alfombras de la calle Esparteros, 3, y Carmen, 20 al 24, además de los tapices de nudo que venden, los fabrican a la medida en la importantísima fábrica que poseen en Palma de Mallorca.

Los coches de plaza y el Ayuntamiento

Hace unos días nos ocupábamos de este asunto al ser retirados de sus sitios los coches de punto en la calle de Carretas, cuya medida, adoptada por nuestro Concejo, mereció plácemes del vecindario, y a propósito de ello indicábamos la conveniencia de reformar, en general, todo el situado de Madrid, toda vez que rige aún el que se fijó hace sesenta años, y, en cambio, las costumbres y distancias son muy otras.

Haclamus esta proposición con motivo de haber sido rescindido el contrato-monopolio entre el Ayuntamiento y la Sociedad de coches de plaza, por notorias faltas e incumplimiento del mismo por parte de esta última.

Esperábamos, pues, que los señores concejales y alcalde demostrarían defender los intereses que les están confiados solucionando este importante servicio con ventajas y mejoras tan esperadas como necesarias a los vecinos de Madrid. Por esta causa, nosotros, informadores de la opinión, y haciéndonos eco de las tantas observaciones que sobre el particular recibimos diariamente, nos encontramos obligados a llamar la atención de quien corresponda sobre los siguientes hechos:

1.º Si se rescindió el contrato referido por incumplimiento del mismo por la Sociedad de Coches de plaza, ¿qué dificultades pueden existir para dejar de cumplirse aquel acuerdo municipal?

2.º Sentado este precedente, ¿por virtud de qué orden y por qué se ha establecido un nuevo servicio de automóviles?

3.º ¿Es que, aun siendo esta mejora de agradecer, basta con siete u ocho ni veinte automóviles para todo el servicio de Madrid?

4.º ¿Es que conviene anular el acuerdo tomado en sesión pública rescindiendo el contrato-monopolio que existía?

Conviene al vecindario estar enterado de esto, para saber de una vez si nuestro Ayuntamiento trata de renunciar a todo progreso en beneficio del público y tácitamente obligarnos a continuar con el servicio malísimo que padecemos, y, lo que es peor, la carencia de aseto que se observa y la falta absoluta de salubridad e higiene en los coches, que constituyen una constante amenaza para la salud pública.

Podríamos entrar en más detalles; pero entendemos que bastan los indicados para que, tanto el señor alcalde como los señores concejales, se interesen en aclararnos estas quejas, por lo que nos limitamos por hoy a dejar a la consideración de los mismos la justicia que creemos las reclamaciones que a nosotros nos formula gran parte del vecindario.

Muchas son las faltas que se observan, por lo que, si continuáramos enumerándolas, seguramente ocuparíamos un espacio del que no disponemos; mas a la vista están, y ciegos pueden llamarse los que no quieren verlas. Por nuestra parte, ofrecemos nuestro modesto y desinteresado concurso y cuantos datos poseemos y podemos adquirir, como igualmente persistiremos en esta campaña moralizadora, y en cumplimiento de nuestros deberes, continuaremos atendiendo, haciéndolas públicas, cuantas denuncias se nos presenten y cuantos abusos sepamos que se cometan.

Para evitar todo esto reclamamos urgente remedio, señor alcalde.

FAMA MEREÇIDA

En el comercio de esta capital goza fama de hombre progresivo y correcto D. Isidro González, que posee un acreditado establecimiento de tejidos en la calle de los Estudios, 11.

Ahora ha confirmado el antedicho juicio adoptando una registradora «National» para administrar el referido negocio, por cuya innovación le felicitamos.

No cabe la menor duda de que tan sano sistema de recaudación ha de proporcionar ahorro de tiempo, dinero y disgustos. Así lo afirman todos los que emplean registradora «National».

Informes gratis, Preciados, 11.

EN LOS MINISTERIOS
INSTRUCCION PÚBLICA
Institutos.

Nombrando, por antigüedad, auxiliar numerario de la Sección de Ciencias del Instituto de Badajoz a D. Rogelio Fernández y Sánchez Alcobendas.

—Se concede un ascenso de 500 pesetas por el sexto quinquenio a D. Francisco Herrero y Muñoz, catedrático del Instituto de Bilbao.

—Resolviendo, de conformidad con lo dictaminado por el Consejo de Instrucción pública, la petición de D. Fernando Alonso, auxiliar del Instituto de Bilbao.

—Se rehabilita el nombramiento de ayudante de Letras del Instituto de Segovia, hecho a favor de D. Luis Combarain Chavarría.

—Concediendo derecho al percibo de los dos tercios del sueldo de las cátedras vacantes que desempeñan, a los auxiliares numerarios de Ciencias y Letras de Sevilla y Ciudad Real, respectivamente, D. José Moreno y Martín y D. Emilio Bernabéu.

Universidades.
Han sido concedidas las siguientes pensiones para ampliar estudios:

A D. Manuel Jerónimo Barroso, auxiliar de la Universidad de Salamanca, para continuar sus trabajos en la estación de biología marítima de Santander.

A D. Gonzalo Brañas Fernández, auxiliar de la de Oviedo, para la construcción de un magnetógrafo mecánico de su invención.

A D. José Verdes Montenegro, catedrático del Instituto de Alicante, para hacer en el Laboratorio del doctor Simarro un trabajo sobre «La memoria del niño en la edad escolar».

A D. Telesforo de Aranzadi, catedrático de la Universidad de Barcelona, para que termine los trabajos que tiene comenzados en la colección de cráneos del Sr. Oloriz.

—Se pide a la Junta de ampliación de estudios e investigaciones científicas designe persona competente que lleve la representación de España al Congreso internacional de música que ha de celebrarse en Londres el 29 de mayo próximo.

—Nombrando decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Valencia a don Vicente Calabuig.

Escuelas de Comercio.
Declarando desierto por falta de aspirantes el concurso de traslado para proveer la cátedra de Teneduría de libros y Contabilidad de Empresas de la Escuela Superior de Comercio de Santa Cruz de Tenerife.

Escuelas Normales.
Concediendo la gratificación anual de 1.000 pesetas, por residencia, a cada uno de los profesores numerarios de la Escuela Normal Superior de Maestros de Las Palmas (Canarias).

—Se concede un ascenso de 500 pesetas por el quinto quinquenio a doña María de la Visitación Pascual y Figueras, profesora de Labores de la Normal Superior de Maestras de Teruel.

Bellas Artes.
Nombrando, por oposición, auxiliar de la sección de Escultura de la Escuela de Pintura, Escultura y Grabado, de esta corte, a don Juan Vancells.

BOTONADURAS lindos modelos.
SEVERIANO, CARRETAS, 7.

CARMENCITA PEREZ
La preciosa niña gaditana que dió el concierto ayer tarde en el salón-teatro del Príncipe Alfonso se reveló una vez más como genial y portentosa artista.

Huérfana de padre, llevaba por él luto riguroso cuando vino a Madrid, hace unos cuantos años.

No tenían su madre y sus hermanos recursos para vivir y únicamente les alentaba una esperanza; que pronto se convirtió en hermosa realidad: la esperanza de hallar la protección de S. A. la Infanta doña Isabel que, prodiga siempre con los artistas y los desdichados, señaló a Carmencita Pérez una pensión, que ha durado hasta el término de su carrera en España y que aumentará para que perfeccione sus estudios en París, en cuyo Conservatorio aspirará al primer premio. Lograrlo es su mayor ilusión.

Para llegar a Madrid aprovechó la familia de Carmencita Pérez los billetes a precio reducido que motivó la visita oficial de M. Loubet a S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Constituyen dicha familia la madre, Carmencita, una hermanita de diez años y un niño de siete, que siente también vocación por el arte y quiere ser violinista.

Con la protección decidida de S. A. la Infanta doña Isabel coincidió la de algunas damas de la aristocracia madrileña, que siguieron su noble ejemplo.

La marquesa de Squilache ayudó en sus necesidades a la pobre familia.

La duquesa viuda de Bailén regaló a la artista el primer piano en que estudió.

La prodigiosa niña, que es muy linda, cuenta ya catorce primaveras. Tiene en su alma toda la alegría y toda la sal de la tierra andaluza, en que nació.

La Gran polonesa, de Chopin, que ayer tarde interpretó a maravilla, ha revelado muchas veces sus excepcionales facultades de artista en la íntima vida de familia, tocando y hablando a un tiempo.

En Triana, de Albéniz, su ejecución fué admirable, lo mismo que en la tarantela de Liszt *Venecia y Nápoles*.

Fué la artista intérprete de su propia inspiración, dando a conocer sus obras *En el abismo* y *Caprichos andaluces*.

Fuera de programa, respondiendo a generales aplausos, *bordó La Fiteuse*, una de las más felices concepciones del gran Mendelssohn.

La Muñeca Parísien

MAYOR, 55
Modelos de París.

Nuevos vicecónsules

Los cónsules recientemente aprobados en la carrera consular han sido destinados a los siguientes puntos:

D. Rafael Ureña a Hamburgo.—D. Juan García a Marsella.—D. Juan Arenzana a París.—D. Luis Beltrán a Gibraltar.—D. José Prieto del Río a Génova.—D. Antonio Motta a Argel.—D. Jaime Montero a Tángier.—D. Rafael Triana a Lisboa.—D. Jacobo Moreno a Oporto.—D. Pedro Riza a Rotterdam.—D. Enrique Luque a Nueva York.—D. Vicente Palacio a la Habana.—D. Antonio de La Cierva a la Habana.—D. Antonio Gordillo a Buenos Aires.—D. Julio Palencia a Buenos Aires.—D. José María Martínez a Puerto Rico.—D. Alberto de la Guardia a Manila.

También figuran como admitidos, en expectación de destino mientras no transcurran los dos años que se conceden, los siguientes opositores: D. Julio López, D. Ramón Oyarzun, D. Pedro E. Echevarría, D. Tiburcio Rodríguez, D. Luis Fernández, D. Fernando Díaz del Pulgar, D. Francisco Bueno, don Carlos Gordon, D. Rafael Mendiuciti, don Joaquín Fernández, D. Antonio Amastey, D. Luis Guillén, D. Teodoro Varela, don Francisco García, D. Roberto Spottorno, don Pedro Antonio Satorras y D. Antonio Cánovas.

El automóvil más práctico

En la calle del Arenal, 12, se halla expuesto estos días un precioso coche Colibri, de 15 caballos y cuatro cilindros. Es el mejor para nuestras carreteras, por ser duro y resistente, y por su coste (8.000 pesetas) y su economía, el más práctico. Para catálogos e informes, Almirante, 19, Sr. Tró.

El público que la aplaudía era el mundo elegante, las damas aristocráticas de Madrid, los pianistas de más renombre, los maestros en el arte divino de la música.

En palcos y butacas era muy selecta la concurrencia.

En el palco regio estaba S. A. la Infanta doña Isabel con la marquesa de Nájera. La egregia dama no podía disimular su satisfacción ante el éxito de la genial artista, y allá, en lo íntimo de su corazón, estaría, sin duda, complaciéndose en su obra.

Carmencita Pérez vestía de blanco y de corto. Sus cabellos caían, en su rostro infantil, en forma de muchos tirabuzones, como si constituyeran el propio marco de sus facciones correctas.

La sala no favoreció a la artista por las condiciones acústicas, a pesar de haber cerrado el escenario un tornavoz.

Esta chiquilla toca muy bien, oímos decir a un maestro; toca con mucha finura y mucho sentimiento, decía otro, y en general, todos los espectadores la elogiaban con la mayor sinceridad.

En septiembre marchará a París la artista precoz, la artista extraordinaria. Va animosa, va resuelta a luchar y a vencer, a estudiar con fe, con entusiasmo.

Los éxitos ya alcanzados deben estimularla más y más a ello, huyendo del estéril envanecimiento que causa la lisonja.

MANUEL CANOSA

invita al público en general a que visite su casa, Espos y Mina, 2, y compare los precios de las baterías de cocina y todo lo necesario en la cocina moderna, para convencerse de las ventajosas condiciones de los precios.

DECRETO IMPORTANTE

LOS ENCENDIDOS MECANICOS

El Sr. Rodríguez ha sometido a la firma regia un decreto dictando reglas para sujetar a un impuesto los encendedores mecánicos y demás aparatos que puedan producir fuego, con destino a análogos usos que las cerillas.

Hace uso para esto el ministro de la disposición 10.ª de las especiales de la ley de Presupuestos vigente.

Se establece un impuesto de dos pesetas por aparato, siempre que no sean de plata, platino u oro.

Los de plata satisfarán cinco pesetas y los de oro y platino veinte. El impuesto indicado será aplicable tan sólo a los aparatos que ninguna de sus dimensiones excedan de diez centímetros.

Para los que excedan de dichas dimensiones se duplicará dicho impuesto.

Las personas que quieran fabricarlos o venderlos solicitarán las debidas autorizaciones de la Dirección general del ramo.

El Gobierno podrá, si lo creyera conveniente, incorporar la fabricación y venta de los encendedores al monopolio de cerillas, autorizándose la venta de las existencias habilitadas en forma por el impuesto y que haya en poder de los fabricantes y comerciantes. En ese caso se dará un plazo, que no excederá de cuatro meses, para vender las existencias y aparatos que estén en curso de fabricación; pero, transcurridos los cuales, se procederá a inutilizarlos, devolviéndose el impuesto a que haya sido previamente satisfecho.

Los aparatos, antes de ponerlos a la venta, serán llevados a la Fábrica Nacional de Moneda para grabar la marca especial que acuse ha satisfecho el importe.

Los que se importen del Extranjero serán también remitidos a la misma Fábrica para el fin expresado.

Podrán ser importados por las aduanas de Barcelona, Grao de Valencia, Málaga, Cádiz, Sevilla, Badajoz, Valencia de Alcántara, Fregeneda, Vigo, Santander, Bilbao, Irún y Port Bou.

La penalidad que se establece por la tenencia de un aparato que no lleve la marca especial será el quintuplo del impuesto correspondiente al mismo.

Para los efectos de la ley de contratación y de defraudación se asigna a cada mechero un valor de cinco pesetas.

Se da un plazo de dos meses para la presentación de mecheros en la Fábrica Nacional ó en las Delegaciones para la venta de cerillas.

Equipos de novia

LA LINERA, Príncipe, 12.

ASOCIACION DE PUBLICISTAS

Continúan llegando adhesiones de toda España, habiendo comenzado a recibirse ya varias de América, Inglaterra, Méjico y Cuba, en cuya última nación y por gestiones del director de «El Fígaro», Sr. Pichardo, se está procediendo a la organización de un numeroso Comité. Se han constituido las Delegaciones provinciales de Ciudad Real, bajo la presidencia de D. Rafael Ramírez de Arellano; Coruña, presidente honorario, D. Manuel Fernández Latorre, y efectivo, D. Andrés Martínez Salazar; Guadalajara, presidente, D. Tomás Bravo y Lecea, y Córdoba, presidente, don Manuel de Sandoval.

Trasladado el domicilio social a la Carrera de San Jerónimo, 31, los señores asociados que no lo hayan hecho, pueden pasar a recoger sus recibos, con los estatutos y fichas de catalogación. Ultimada la organización del Comité de biblioteca, que se reunirá en breve para dar su sanción a las obras que han de publicarse, dentro de pocos días se publicarán los nombres que lo constituyen y la lista de obras.

Agua de Solares

Eficaz para la dispepsia.

INTERESES GENERALES

LA CARESTIA DE LA CARNE

En la Prensa gallega puede leerse desde hace días la noticia siguiente: «En la feria celebrada últimamente en... el ganado vacuno se vendió con baja.»

Los diarios de Madrid dan cuenta de que algunos carniceros han subido el precio de la carne, y la explicación que se ha dado al alcalde de la corte, como causa de la elevación del valor de este artículo, por los representantes del gremio ha sido que, como no se recibe en este tiempo más que ganado gallego, éste ha subido de valor por haberse terminado las existencias de reses argentinas que le hacían competencia.

Dos opuestas noticias, que al lector confundirán, que sin embargo de su exactitud encierran un abuso que pocos logran explicar.

El mercado de Madrid en esta época es surtido de cebones gallegos. Numerosos tratantes recorren las aldeas y ferias haciendo compras para contadas entidades exportadoras.

El ganadero que ha engordado una ó más parejas de bueyes, que lleva agotadas las existencias de maíz, harinas y heno, tiene por necesidad que vender, porque si no lo hace, tendrá que aguardar al otoño, ó malvender más tarde para otras plazas, cuyo consumo es de otra clase de ganado, y pagan peor la carne de las reses adultas.

Los compradores, representantes de uno ó dos abastecedores, conocen la situación angustiosa del labrador gallego; saben que disfrutan de una casi exclusiva, é imponen precio y condiciones de venta, favorables a ellos y onerosas para el criador.

Esta es la causa de que todos los años, debido a la concurrencia de vendedores, con una sola plaza consumidora y limitados compradores, el ganado se cotice estos meses, en las ferias de Galicia, con baja, particularmente en las provincias de Coruña y Pontevedra, principales recriadoras de bueyes.

La contratación de este ganado sigue haciéndose a ojo; los compradores han declarado guerra a muerte a la venta mediante báscula, que algunas entidades agrícolas de la provincia de Lugo han implantado, y en Pontevedra, donde instaló hace años el Ayuntamiento un magnífico aparato para pesar los bueyes vivos, mediante una hábil estrategia, los intermediarios desacreditaron tan importante sistema de compraventa, y ningún criador se atreve a utilizarlo.

El labrador gallego en estas provincias se ha asociado para asegurar los ganados, para intentar defender sus derechos de ciudadanía, para pedir la redención de foros, etc., etc.; pero no se ha preocupado apenas de utilizar la asociación para producir más, mejor y vender a precio conveniente sus productos, habiendo fracasado en los intentos que ha hecho.

He aquí por qué, sin conocimiento de las existencias y cotización diaria en el mercado, del rendimiento de la mercancia, sin organización para hacer frente al comprador, careciendo de medios para apreciar la justicia de sus ofrecimientos, el ganadero gallego no puede, aunque quiera, elevar el precio de las reses de carnicería, y tiene que vender a como le paguen, desconociendo a cómo vende la arroba de carne, lo mismo que cuánto importa producirla. Es un mal comerciante.

Es en esta época del año cuando Galicia goza de la exclusiva para el abastecimiento de carnes del mercado de Madrid, porque las demás regiones de España no pueden enviar todavía reses. Precisamente aprovechando este período, ocurre que los carniceros, alejando alzas en el ganado, amenazan con subir los precios de la carne, piden la libre introducción de las reses argentinas y crean conflictos a las autoridades municipales.

Hemos dicho y demostrado las causas que obligan al ganadero gallego a vender en este tiempo las reses a menor precio que nunca.

Los compradores de la región dicen que son meros comisionistas, que al precio que compran venden al abastecedor, cargando sólo el importe de la comisión convenida por vagón, como producto de su trabajo y gastos de arrastre, al abastecedor.

Los tableros adquieren las reses en canal al abastecedor, al precio que éste les impone, y debido a esta imposición, para devengar un jornal, tienen que mermar en el peso ó elevar el precio de la carne.

Y he aquí explicada la exactitud de las dos noticias opuestas que publican desde hace años en estos días los diarios de Galicia y los de la capital de España.

Al alcalde de Madrid le será fácil averiguar si son uno, dos ó más los abastecedores de carnes que reciben bueyes y terneros de Galicia, que ejercen unas semanas verdadero monopolio, que imponen su voluntad al ganadero, al comisionista, al cortador, al público y a la autoridad; si el negocio que realizan les favorece para ingresar en Empresas bancarias ó caminan hacia San Bernardino.

Tenemos entendido que el Código Civil castiga a los que comercian con el hambre del pobre, y en este caso quizá resulten dos pobres pueblos los explotados, el que produce y el que consume, por lo cual, de demostrarse la culpa, el castigo debería ser ejemplar.

JUAN ROF CODINA,
inspector de Higiene pecuaria y Sanidad veterinaria.

La Coruña, 18 abril 1911.

Visitas de inspección.

Han continuado los tenientes de alcalde las visitas de inspección a las carnicerías, comprobando que en el distrito de la Inclusa, de 43 tabajerías, sólo una ha elevado el precio; en el de la Latina, de 62 carnicerías, lo han subido en tres; en el del Hospital, en donde hay 83 tabajerías, no han subido el precio en ninguna, y en el de Chamberí, en donde existen 66, lo han elevado en 36.

Colegio de Santa Bárbara y San Fernando

En conmemoración del segundo Centenario de la creación del Cuerpo de Ingenieros...

A las siete de la mañana, la banda municipal de Carabanchel Alto tocará diana...

Comida: Consommé, merluza con salsa mayonesa, menestra a la española...

Los huérfanos y huérfanas, en traje de día festivo, y acompañados por dos capitanes profesores...

Al regreso al Colegio, después de la mencionada fiesta religiosa, se servirá la comida extraordinaria a los huérfanos...

A las tres y treinta de la tarde darán comienzo los festejos, por el orden siguiente:

- 1.º Disparo de cohetes y elevación de globos con caricaturas grotescas.
2.º Concurso de pelotaris, con opción a premio...

SUCESOS DEL DIA

Los médicos de guardia en las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas...

LATINA

Sres. Laforga y Pérez Martínez. Ayudante, Sr. Desmet.

Jugado con otros muchachos de su edad el niño Antonio Ruiz, de siete años...

Matilde Piñero produjo un fuerte escándalo en el paseo de los Pontones...

El carpintero Ramón Peña sufrió una distensión del pie izquierdo, en la calle de la Cava Baja.

Al caer, en la calle de las Tabernillas, la niña Consuelo Díaz, se rompió una botella que llevaba...

CENTRO

Sres. Casuso y Vázquez Lefort. Ayudante, Sr. Sellés.

En la calle de Alcalá se cayó, por el estado de alcoholismo...

Angel Largo, de treinta y nueve años, afiliado, promovió en la calle del Arsenal un fuerte escándalo...

INCLUSA

Sres. Romeo y Dupuy. Pilar Dorado tomó una pequeña cantidad de lejía...

Luis Soria, de siete años, se cayó en su domicilio, Oso, 15, principal...

CHAMBERÍ

Sres. Sanz y Guinea. El obrero Vicente Fernández, que trabajaba en la calle de Manuel Cortinas...

HOSPITAL

Sres. Monge y Milla. María Cruz tuvo la desgracia de caerse en la calle de Argumosa...

la calle de Argumosa y se fracturó la mano izquierda. En un cinematógrafo de la calle de Valencia...

BUENAVISTA

Sres. Valle y Cebrían. Hilario Ramos se sintió repentinamente indisputado en la calle del Barquillo...

El mecánico Manuel Benavente fué curado de una herida en el brazo derecho...

Riña sangrienta.

La Guardia Civil de Colmenar de Oreja comunica que fué herido en riña...

A Justo López Ballesteros le timaron dos desconocidos, por el procedimiento del portugués...

Hurto de ropa.

En la calle de Embajadores fué detenido Victoriano Tomas, acusado de haberse apoderado de gran cantidad de ropa...

Caída horrible.

La escena desarrollada esta mañana en el patio de la casa núm. 20 de la plaza del Progreso fué horrible.

Una imprevisión ocasionó una dolorosa y trágica muerte. La sirvienta del piso tercero de dicha casa...

Cedió la artesía bajo su peso, y la infeliz doméstica, que tenía inclinado el cuerpo hacia la parte exterior de la ventana...

Un grito de suprema angustia y el golpe seco que resonó en el suelo del patio pusieron en movimiento a toda la vecindad...

En seguida los más animosos trataron de socorrerla, pero vieron que era cadáver. Momentos después llegaron de la Comisaría...

INFORMACION BURSATIL

Los valores cotizados hoy en los diferentes centros bursátiles, a que luego haremos referencia, han sido los siguientes:

Table with columns for market types (Cierre de Madrid, Cierre de Barcelona, Cierre de Paris) and various securities like Contado, Amortizable, etc.

Seguros de transporte

de ganados y mercancías por ferrocarril a todo riesgo. Lo hace en condiciones ventajosísimas El Fénix Agrícola...

Los Madrazo, 34, Madrid.

CASA REAL

El capitán general de Madrid ha puntualizado esta mañana con S. M. el Rey los detalles de la jura de banderas por los reclutas.

Se verificará, como se ha dicho, el día 30 por la mañana, formando unos 17.000 hombres.

Vendrá la fuerza de los cantones. Los reclutas formarán en primer término y después la fuerza veterana.

La misa será a las diez, y el altar se levantará en las inmediaciones del monumento a Castelar.

Como formará un contingente tan numeroso, se prescindirá de impedimenta, asistiendo al acto únicamente ametralladoras.

Una Comisión del Cuerpo de Ingenieros militares, presidida por el general Marvá, y compuesta del coronel La Llave...

También ha recibido S. M. al ex ministro de la Gobernación D. Demetrio Alonso Castriello y al capitán de Caballería D. Gonzalo Queipo de Llano.

Don Ceferino Palencia, con su señora, doña María Tubau y su hijo, han cumplimentado a Su Majestad la Reina Doña María Cristina.

También recibió la augusta dama a D. Francisco de Paula Arrillaga, que fué a dar gracias por el pésame de su hermano político el general López Puigcerver.

Su Majestad la Reina Doña Victoria ha recibido en audiencia a la marquesa de Pozo Rubio, señora de Iturbe y doña Mercedes, viuda de Alcalá Galiano é hija.

Esta mañana ha estado en Palacio a saludar a S. M. el Sr. Martínez del Rincón, gobernador civil de Badajoz y presidente de la Junta ejecutiva del Centenario de la batalla de Albuera...

Los Juegos florales se celebrarán en Badajoz. Su Majestad el Rey ha concedido para ellos el premio de la flor natural.

Asistirán muchos ingleses a la celebración del Centenario. Mandó las tropas en la Albuera lord Wellington.

Quantos ingleses van a Sevilla ó Lisboa visitan el monumento de la Albuera, glorioso por igual para ellos y nosotros.

Su Alteza la Infanta doña María Teresa ha visitado la iglesia de la Paloma, y con este motivo ha hecho un donativo para los pobres...

Es tal el interés que a S. S. AA. inspira el Bazar del Obrero, que cuando los Infantitos rompen algunos objetos, ellos mismos son los primeros que los destinan al benéfico Bazar.

CASA DE MODA

Los verdaderos, los legítimos, los exquisitos pasteles de «Nata y Chantilly» se venden en la chocolatería, lechería, pastelería y repostería.

Centros y Sociedades

Real Academia de Medicina.—Esta Academia celebrará sesión pública el sábado próximo, a las seis y media en punto de la tarde.

Centro de Defensa Social.—El día 21, a las seis y media de la tarde, dará un concierto el Cuarteto Español con el siguiente programa...

Cuarteto en re menor (obra póstuma). I. Allegro. II. Andante con moto. III. Scherzo (allegro molto). IV. Presto. Schubert.

Cuarteto en sol mayor (obra 18. núm. 2). I. Allegro. II. Adagio cantabile. III. Scherzo (allegro). IV. Allegro molto quasi presto. Beethoven.

Tiro Nacional. Representación de Madrid. Para el concurso provincial de tiro que esta Representación ha de celebrar el próximo mes de mayo...

Asociación Benéfica de la Enseñanza Católica.—El domingo, a las siete de la tarde, y en el domicilio de esta Sociedad, Atocha, 18, dará una conferencia sobre «Cuestiones pedagógicas» el ilustrado catedrático de la Escuela de Artes é Industrias de esta corte D. José María Castilla y Garrote.

Sociedad Odontológica Española.—Esta Corporación celebrará sesión clínica mañana, viernes, a las nueve y media en punto de la noche, en el local de la Compañía Dental Española, Los Madrazo, 13.

M. B. Tugmán, de Lisboa, tratará de la «Anestesia por electrolisis» con un aparato de su invención, y D. Florestán Aguilar presentará un aparato de restauraciones bucofaciales.

Ateneo de Madrid.—El viernes 21 del corriente, a las seis y media de la tarde, el Sr. D. Gonzalo Reparez dará la primera de una serie de conferencias para explicar el tema de «La acción de España en Marruecos»...

REUNION DE TABLAJEROS

Se subió la carne

Esta tarde se celebró la reunión anunciada en el teatro Madrileño, convocada por los síndicos del gremio de expendedores de carnes frescas y saladas.

Los reunidos ascendían a unos doscientos. Presidió D. Manuel González, que declaró abierta la sesión a las tres y veinte de la tarde.

Comenzó lamentándose de la ausencia de muchos, y previa la consulta de si los reunidos eran los suficientes para deliberar, indicó que el objeto de la reunión era exclusivamente para tratar del precio de la carne.

D. Pedro Gómez se considera fracasado en las gestiones que realizó el año anterior y fracasado el gremio por falta de energía en sus actos.

Dirigiéndose a los representantes de la Prensa, les pide que reflejen con imparcialidad la situación del gremio, lamentando que algún periódico haya llegado hasta atacar el honor de sus esposas.

Hace constar que un diputado y ganadero pidió por unas vacas andaluzas a 25 pesetas la arroba, cuando ordinariamente se paga a 17,50 pesetas.

Lamentase de la indiferencia del pueblo y que las campañas de la Prensa de gran circulación se dirijan siempre solamente contra carniceros y tacioneros...

VICHY-ETAT

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hopital (ostomago), Vichy-Célestins (riferónes), Vichy-Grand-Grille (higado). Son insustituibles.

LOS TEATROS

ESTRENOS

«LOS DEL GARROTIN» Coliseo Imperial.—El estreno del sainete titulado Los del garrotin ha sido un éxito franco. El público celebró mucho los chistes...

En la interpretación se distinguieron la señorita Muñoz, la Sra. Espejo y los Sres. Espejo, Aguirre, Isbert, Aguado, Cerro, Medina y Roig.

Lo Rat Penat.—Anoche se verificó en este concurridísimo teatro el estreno de la zarzuela fantástica en un acto, dividido en dos cuadros y apoteosis, titulada Las lágrimas de Venus...

Ha sido impreso y puesto a la venta el juguete cómico titulado El primer baile, original de nuestro compañero Enrique Jardiel...

Se ha impreso y puesto a la venta el libreto de la graciosísima parodia de la comedia Canción de cuna, que, con el título Cayó a la una, se estrenó recientemente en el Salón Nacional...

GACETILLAS

Comedia.—El sábado termina el plazo de abono para la temporada de la compañía italiana de opereta de Dante Forconi.

La compañía, compuesta de ochenta personas, embarca el día 20 en Génova para debutar en Madrid el día 23, como tiene anunciado.

La obra elegida para debut es El conde de Luxemburgo.

Lava.—El sábado, beneficio de la señorita Pino, se verificará el estreno de la comedia en dos actos, original de D. Enrique Menéndez Pelayo...

El Sr. Criado se muestra conforme con la subida, haciendo resaltar el hecho de que las regiones productoras venden más caro que en Madrid.

El Sr. Gómez excita a la Sindicatura para que antes de aprobarse por el Ayuntamiento el nuevo pliego de arriendo de Consumos, no se adeude por este impuesto 25 céntimos por el hueso y el sebo, que hoy se pagan como carne.

El presidente dice que si los compañeros le dan fuerza, hará cuanto sea necesario.

D. Eladio Antón ofrece a las autoridades y a la Prensa su casa para vender reses y que se enteren de la verdad de todo cuanto dicen.

D. Manuel Parrondo presenta datos detallados de la compra y venta de media vaca, de los cuales se deduce, según el autor, una pérdida de 68 céntimos para el vendedor al detall.

El presidente da las gracias a la Prensa por su asistencia al acto, y concreta las conclusiones, que son:

Primera, la subida del precio de la carne a los precios que indicamos anteriormente, aprobada por unanimidad; y segunda, implantar los nuevos precios el sábado próximo, si el Ayuntamiento, en su reunión de mañana, no adopta acuerdos que puedan evitar la subida. Esta segunda fué aprobada por mayoría.

Después del mitin se reunieron la Junta sindical y los oradores que intervinieron en la discusión, para redactar las conclusiones y llevarlas al alcalde.

AL TODO DE OCASION

Máquina Remington núm. 7, 300 pesetas. Huercarlal, 45.

